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令和５年湧別町教育委員会第５回定例会会議録 

 

《 出 席 者 》  阿部 勉教育長、岩佐雅弘委員、井上久恵委員、森谷和洋委員 

        喜多友美委員 

《 欠 席 者 》  無し 

《出席職員》 教育総務課長 大口 貢、教育総務課参事 根子敏男、社会教育

課長、坂本雄仁、社会教育課参事 中島一之、教育総務課主幹 佐

藤美貴、教育総務課主幹 大西久践、教育総務課主幹 宍戸和幸、

教育総務課主査 廣井隆志 

《 傍 聴 人 》  無し 

《付議案件》  承認第１号  令和５年教育委員会第４回定例会会議録の承認につ

いて 

報告第１号  第３８回サロマ湖１００ｋｍウルトラマラソンの開

催について 

議案第１号  湧別町相互交流事業ニュージーランド・セルウィン

町派遣事業参加者の決定について 

議案第２号  湧別町立学校における教職員のハラスメント防止等

に関する要綱の一部を改正する要綱の制定について 

議案第３号  令和５年度湧別町社会教育推進計画の策定について 

議案第４号  令和４年度準要保護児童生徒の認定について（非公

開） 

議案第５号  令和５年度要保護及び準要保護児童生徒の認定につ

いて（非公開） 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これより、令和５年第５回湧別町教育委員会定例会を開催いたしま

す。 

ただいまの出席委員は、４名です。 

出席者数が過半数を超えておりますので、本会議は成立といたしま

す。ただちに本日の会議を開催いたします。 

議事日程ですが、皆様のお手元に配布してあります日程により、会

議を進めたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 本日の会議録署名委員

は、会則第１８条の規定によりまして喜多委員と森谷委員を指名いた

します。なお、会議録書記には佐藤主幹を指名いたします。 

 

日程第２ 会期の決定についてお諮りいたします。本会議の会期に

つきましては、本日１日間といたしたいと存じますが、これにご異議
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、本会議の会期は、本日１日間といたしま

す。 

 

日程第３ 教育行政報告について、前回の教育委員会以降における

報告内容について、お手元の報告書の中から主だったものについてご

報告させていただきます。 

 

５月１日であります。かみゆうべつチューリップ公園フラワリング

セレモニーに出席しました。 

今年は非常に天候に恵まれ、開花も順調に進んだと聞いておりま

す。今日で有料期間を終了するようでありますが、フェア期間は３１

日までとなっております。新型コロナウイルス感染症が５月８日から

感染症法の２類から５類に変更となったこともあり、入客数は６万人

を超える見込みで、徐々に観光客も戻ってきているように思います。 

 

５月２日であります。相互交流事業ＮＺ派遣者選考会を行いまし

た。４年ぶりの派遣事業の再開であり、後程、議案第１号にてご提案

申し上げますが、今回中高生９名、一般１名、引率３名の計１３名の

ＮＺ派遣者を決定いたしました。なお、派遣期間については、１１月

６日から１１月１６日の１１日間であります。 

 

 ５月８日であります。遠軽地区教育委員会協議会総会・研修会・懇

談会が本年度は湧別町が当番町ということで、文化センターさざ波で

開催されました。当日提案された議題についてはすべて承認され、総

会終了後の研修会については、講師に北海道教育庁オホーツク教育局

桑原局長を招き、「不祥事の未然防止について」と題してご講演をい

ただきました。また、研修会終了後の懇談会については、情報交換な

ども含め久しぶりに交流を深めることができました。 

 

５月９日、１０日、１１日、１２日に湧別町庁舎等集約化基本構想

町民説明会が町内４会場で開催され、出席いたしました。説明者側と

しては町長、副町長、教育長、総務課長、担当者の５名で、町民の参

加状況については、中湧別ＴＯＭで２５名うち議員８名、さざ波で１

７名うち議員８名、コミセンでは１７名うち議員８名、芭露地区会館

では１８名うち議員５名で、議会議員さんも含め合計しますと７７名

の参加を得たところであります。教育委員の皆さんにもご参加をいた
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

だき誠にありがとうございました。 

 

 ５月１５日、１６日であります。第６５回全国町村教育長会定期総

会・研究大会が開催され出席いたしました。総会においては、提案さ

れた案件はすべて承認され、直ちに記念講演が行われ、講師に筑波大

学情報系教授 三海嘉之氏より「サイバ二クスで未来を拓く～異文化

融合に人材育成、テクノピアサポート社会～」と題して、人とテクノ

ロジーの共生社会などについての講演で、非常に理解が難しい内容も

ありましたが、未来に立って今を見ることが重要で、そのためには

「夢、情熱、人を思いやる心が未来開拓を加速する」ことであるとの

熱い講演でありました。その後は、研究大会として実践報告が宮城県

女川町、栃木県那賀川町、鳥取県南部町の３町の教育長よりそれぞれ

報告がありました。 

 

５月１８日であります。上湧別地区義務教育学校第１回開校準備委

員会が開催されました。令和７年４月開校に向けての教職員で組織す

る第１回の準備委員会であり、開校までのスケジュールや５つのデザ

イン部会の内容協議など、本格的な準備に入るにあたり、私からは５

校の教職員が一致団結し、同じ方向を目指し、そして上湧別地区の子

どもたちのために、尽力をいただきたい旨をお願いしてまいりまし

た。 

 

 ５月１９日、「リーディング倶楽部たんぽぽ」の皆さんが、永年の

子供たちへの絵本の読み聞かせ活動が認められ、子供の読書活動優秀

実践校・図書館・団体文部科学大臣賞が受賞されましたので、私から

表彰状の伝達をいたしました。 

 

 ５月２１日であります。チューリップフェア「半﨑美子トーク＆ラ

イブ」であります。この日の午前中に、毎年、中小、上中、ゆうべつ

学園、湧別高校の吹奏楽部による演奏会を披露しておりますが、今年

は残念ながら悪天候により公園内ではなく、上湧別中学校体育館をお

借りしての演奏会でありました。また、この後に昨年のチューリップ

フェアにお越しいただいた半﨑美子さんに今年もお越しいただき、本

年１月に湧別町のイメージソングとして作曲していただいた「春を受

け継ぐチューリップ」を児童生徒全員での演奏のもと披露されまし

た。リハーサルなしの一発勝負でありましたが、館内は多くの観客の

皆さんの拍手で包まれておりました。 

 また、午後からは「半﨑美子トーク＆ライブ」が開催されましたが、

こちらもあいにくの雨であったことから体育館で行われ、町内外から

４５０人以上の多くの方々が来場されました。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

井 上 委 員 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

５月２２日、チャレンジデー２０２３エール交換であります。５月

３１日に予定されておりますチャレンジデーの今年の対戦相手につ

いては、岩手県軽米町 人口８，４００人程度で、湧別町とほぼ同規

模の町であります。エール交換には軽米町の町長と教育長、湧別町も

刈田町長と私が出席し、お互いの自己紹介、町の紹介、チャレンジデ

ーに向けた意気込みなどを交わし、お互いの健闘を称えたところであ

ります。 

 

同日であります。オホーツク管内教育委員会協議会教育長部会総会

が開催されました。提案された議案については原案とおり承認されま

した。 

なお、役員の改選においては、本教育長部会の事務局長である清里

町教育長が５月９日付けで退任されたことから、その後任として私が

選出され、全会一致で承認されたところであります。事務局長の業務

も多岐にわたり困惑しているところでありますが、管内教育長部会の

お世話役として業務を全うしたいと考えております。このことにより

教育委員の皆様にも何かと不便をおかけすることもあろうかと思い

ますがよろしくお願いいたします。 

以上で報告とさせていただきます。 

 

ただいまの報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

 

ご質問等無ければ、以上で教育行政報告を終わります。 

  

日程第４ 承認第１号 令和５年第４回教育委員会定例会会議録の

承認について、井上委員より報告をお願いいたします。 

 

承認第１号につきまして、ご報告いたします。 

令和５年第４回教育委員会定例会の会議録につきましては、５月２

６日に内容を審査した結果、書記をして事実により記録されているこ

とをご報告いたします。 

 

ただ今の報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告のとおり会議録は承認されました。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

坂 本 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

坂 本 課 長 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐 藤 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第５ 報告第１号 第３８回サロマ湖１００ｋｍウルトラマ

ラソンの開催について、事務局より報告をお願いいたします。 

 

報告第１号 第３８回サロマ湖１００ｋｍウルトラマラソンの開

催について、ご説明させていただきます。 

第３８回サロマ湖１００ｋｍウルトラマラソンを別冊のとおり開

催するものであります。新型コロナウイルス感染症の影響で過去３大

会は中止となっておりましたが、本年度は４年ぶりの開催となり、既

にランナーの参加申し込みは終了しております。現在、開催に向けて、

実行委員会や役場の実施本部の打ち合わせを進めているところであ

ります。 

（以下、別冊資料により説明を行った。） 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

一般のボランティアを募らないという考え方については、３市町統

一した考え方でしょうか。 

 

ボランティアの募集については、各市町それぞれの考え方で行って

おります。業務内容については、３市町統一しております。 

 

ほかにご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第１号を終わります。 

 

日程第６ 議案第１号 湧別町相互交流事業ニュージーランド・セ

ルウィン町派遣事業参加者の決定について、事務局より説明をお願い

いたします。 

 

議案第１号 湧別町相互交流事業ニュージーランド・セルウィン町

派遣事業参加者の決定についてご説明申し上げます。 

湧別町相互交流事業実施要綱第７条第１項の規定によりまして、次

の者を参加者に決定するものでございます。内容につきましては、別

紙によりまして後ほど説明させていただきます。 

提案理由につきましては、国外の友好都市との交流事業に参加希望

があった者のうち、適当な者を参加者として決定しようとするもので

ございます。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

佐 藤 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

坂 本 課 長 

 

 

 

（以下、資料により説明を行った） 

 

ただいまの説明につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第１号を原案どおり決定いたしま

す。 

 

日程第７ 議案第２号 湧別町立学校における教職員のハラスメ

ント防止等に関する要綱の一部を改正する要綱の制定について、事務

局より説明をお願いいたします。 

 

議案第２号 湧別町立学校における教職員のハラスメント防止等

に関する要綱の一部を改正する要綱の制定についてご説明申し上げ

ます。 

提案理由でございますが、北海道教育委員会で定めている「パワ

ー・ハラスメントの防止等に関する指針」、「セクシュアル・ハラスメ

ントの防止等に関する指針」及び「妊娠、出産、育児又は介護に関す

るハラスメントの防止等に関する指針」が廃止され、「北海道教育委

員会のハラスメント防止等に関する基本指針」及び「北海道教育委員

会のハラスメント防止等に関する基本指針運用要綱」が策定されたこ

とから、道教委指針を引用している条文を整理するため、本要綱を改

正するものでございます。 

（以下、資料により説明を行った） 

 

ただいまの説明につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第２号を原案どおり決定いたしま

す。 

 

日程第８ 議案第３号 令和５年度湧別町社会教育推進計画の策定

について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

議案第３号 令和５年度湧別町社会教育推進計画の策定についてご

説明申し上げます。 

令和５年度湧別町社会教育推進計画について、別冊のとおり策定す

るものでございます。 
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坂 本 課 長 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

提案理由といたしましては、令和５年度の社会教育行政の執行にあ

たって、社会教育推進計画、いわゆる単年度計画を策定し、この計画

に基づき社会教育の推進を図るものでございます。 

なお、本計画案につきましては、５月１０日に開催した社会教育委

員の会議で既に協議をし、承認を受けているものでございます。 

（以下、別冊資料により説明を行った） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第３号を原案どおり決定いたしま

す。 

 

日程第９ 議案第４号 令和４年度準要保護児童生徒の認定につ

いて及び日程第１０ 議案第５号 令和５年度要保護及び準要保護

児童生徒の認定について 

 

お諮りいたします。 

 

議案第４号及び議案第５号につきましては、両議案とも個人の収入

等を審議いたしますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第１４条第７項ただし書きの規定によりまして、非公開としたいと存

じますが、これにご異議ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、議案第４号及び議案第５号の審議は非公

開といたします。 

 

＜議案第４号及び議案第５号は非公開＞ 

 

これをもちまして、本会議に付議されました案件の審議は全て終了

いたしましたが、せっかくの機会ですので、他にご質問等ございませ

んか。よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

以上で令和５年第５回湧別町教育委員会定例会を閉会いたします。 

 


